



## Petitionskommission

An den Grossen Rat

**05.8324.02**

Basel, 19. Oktober 2005

### **P223 „Lärmelästigung Fischmarkt / Marktgasse“**

Der Grosse Rat des Kantons Basel-Stadt hat in seiner Sitzung vom 7. September 2005 die Petition „Lärmelästigung Fischmarkt / Marktgasse“ an die Petitionskommission zur Prüfung und Berichterstattung überwiesen.

#### **1. Wortlaut der Petition**

*Wir, die unterzeichnenden Anwohner und Firmeninhaber im Gebiet Fischmarkt / Marktgasse stellen fest, dass in letzter Zeit der Quietschlärm der BVB-Trams deutlich grösser geworden ist. Auch tritt er im Gegensatz zu früheren Zeiten vermehrt auf und ist nicht mehr nur wetterabhängig. Für uns, unsere Kunden und unsere Mitarbeiter stellt diese Lärmelästigung eine Zumutung dar und wir fragen uns gar, ob nicht gesetzliche Höchstgrenzen überschritten sind.*

*Wir ersuchen Sie dringend, hier Abhilfe zu schaffen und – ganz im Sinne der Gesundheit unserer Mitarbeiter, Kunden und uns selbst – dafür zu sorgen, dass die Lärmelästigungen sich in Grenzen halten.*

#### **2. Abklärungen und Erwägungen der Petitionskommission**

Die Petitionskommission hat sich auf Grund vorliegender Petition an die BVB gewandt und ihnen das Petitum unterbreitet. Die BVB teilen mit, sie seien sich des Lärmproblems im Bereich Fischmarkt / Marktgasse bewusst. Im Sommer 2006 werde, im Zusammenhang mit der Grossbaustelle Steinenberg / Theaterstrasse, die ganze Innenstadt für das ÖV gesperrt werden. Bei dieser Gelegenheit würden die BVB die quietschenden Geleise am Fischmarkt ersetzen. Dabei werde auch der Radius um das Gebäude des ehemaligen Restaurants „Börse“ vergrössert.

Die BVB können zwar nicht garantieren, dass die Quietschgeräusche damit ganz verschwinden werden, was mit der Konstruktion der Tramzüge, welche mit Stabachsen versehen sind, zusammenhängt. Sie versprechen sich von der Gleissanierung aber eine

wesentliche Verbesserung der Lärmsituation. Sollte dem wider Erwarten nicht so sein, sind die BVB gerne bereit, sich weitere Lärmbekämpfungsmassnahmen zu überlegen.

### **3. Antrag der Petitionskommission**

Die Petitionskommission beantragt, vorliegende Petition als erledigt zu erklären.

Im Namen der Petitionskommission des Grossen Rates des Kantons Basel-Stadt  
Anita Lachenmeier-Thüring

Präsidentin